

FAB - FORUM DES ASSOCIATIONS ET DU BÉNÉVOLAT

RAPPORT DE FIN
DE PROJET

BF BENEVOLAT
FRIBOURG
FREIBURG

Fêtons l'engagement !

Bilan du premier FAB

Le 12 novembre dernier s'est tenue la première édition du FAB – Forum des Associations et du Bénévolat. Cet évènement, qui a remplacé le Speeddating du Bénévolat poursuivait plusieurs objectifs :

- Promouvoir et rendre visible l'action bénévole auprès du grand public fribourgeois;
- Fournir une plateforme de recherche de bénévoles aux associations et aux organisations à buts non lucratifs fribourgeoises;
- Remercier les bénévoles s'engageant au quotidien.

Pourquoi passer du Speeddating au Forum des Associations et du Bénévolat ?

Le concept de « Forum » nous a paru plus pertinent pour souligner la dimension sociétale et collective du bénévolat, par opposition à un « Speeddating » qui mettait surtout la relation bilatérale entre bénévole et association en évidence.

En opérant ce virage, notre souhait était de remettre l'action bénévole et associative au centre de la place publique, au propre comme au figuré.

Cette transition s'est accompagnée d'une réflexion en profondeur sur l'identité et les valeurs véhiculées par cet évènement, ce qui a mené au développement d'une identité visuelle distincte débouchant sur le « FAB – Forum des Associations et du Bénévolat ».



PROGRAMME

TABLE-RONDE (14H-16H)

Consacrée à l'engagement bénévole et animée par l'Association Ecoparc.



FORUM DES ASSOCIATIONS (16H-18H)

A permis à 30 associations de promouvoir leurs activités auprès du public fribourgeois.



PRIX DE L'ENGAGEMENT CITOYEN (18H-19H30)

Remis par le Neighborhub, il a distingué les associations engagées de manière citoyenne.



FABULEUX KARAOKÉ (21H-02H)

Organisé avec le Nouveau-Monde, il a fait danser et chanter les bénévoles et le public !



FAB FORUM DES ASSOCIATIONS ET DU BÉNÉVOLAT

Partenariats

Afin de renforcer la dimension collective de ce projet, plusieurs collaborations ont été mises en œuvre pour cette journée. Dans le but de souligner le caractère public de l'évènement, nous avons en effet pu profiter du cadre central et très bien exposé de l'Ancienne Gare – Nouveau Monde. Le savoir-faire de cette structure s'est également révélé très précieux pour l'organisation de la fête des bénévoles, sous la forme du FABuleux Karaoqué.

L'animation de la table-ronde a été confiée à l'association Ecoparc, dont l'expertise dans l'organisation de forums des associations dans le canton de Neuchâtel est établie. Enfin, nous avons eu le plaisir d'accueillir le Neighborhub de la bluefactory pour la remise du Prix de l'engagement citoyen, un concept qu'il nous a semblé pertinent d'intégrer à notre journée.



LE HUB



BILAN

L'évènement a attiré plus de 550 personnes de 14h à 2h du matin. Nous avons comptabilisé 70 personnes à la table-ronde, 280 visiteurs·euses au forum et environ 200 participant·e·s à la fête des bénévoles.

Les retours que nous avons obtenus du public, des associations et de nos partenaires ont été très positifs. Tous soulignent le saut important obtenu en terme de fréquentation de l'évènement par comparaison avec le Speeddating du Bénévolat, qui n'avait jamais attiré plus d'une centaine de participant·e·s.

Les points à améliorer portent sur la structuration de la manifestation, particulièrement après la partie forum ainsi que sur une meilleure identification du FABuleux Karaoke comme étant lié au Forum et non pas seulement au Nouveau Monde.



70 p.



280 p.



200 p.

400%
d'augmentation
par rapport au
Speeddating 2021

FACTEURS CLEFS DE SUCCÈS



CENTRALITÉ DU LIEU

Lieu passant, central et très fréquenté, l'Ancienne Gare a permis d'attirer le public habitué des lieux.



RENOUVELLEMENT DE L'IDENTITÉ

La nouvelle identité a été favorablement reçue et a contribué à renouveler le format.



PARTENARIATS MULTIPLES

Plusieurs formats ont ainsi pu être testés sans surcharger l'organisation.



COMMUNICATION DIVERSIFIÉE

Grâce au soutien de la Ville de Fribourg et à l'excellente couverture presse, elle a touché un large public.

PERSPECTIVES FUTURES

La date du FAB – Forum des Associations et du Bénévolat 2023 a été fixée au 11 novembre 2023. Cet évènement se tiendra à nouveau à l'Ancienne Gare – Nouveau Monde.

L'objectif de cette seconde édition sera de stabiliser ce nouveau format et de mieux lier la partie festive (« fête des bénévoles ») au reste de la manifestation.

REMERCIEMENTS

Nos remerciements vont à nos partenaires, l'Ancienne Gare – Nouveau Monde, le Neighborhub, l'Association Ecoparc et le One Planet Lab.

Nous aimerions également exprimer notre gratitude toute particulière à la Ville de Fribourg, sans le soutien de laquelle cet évènement n'aurait pu voir le jour.

